



Presidente Gabriel Boric participa en inauguración de Urban 20 en Río de Janeiro como parte de la Cumbre del G20

En un discurso enfocado en la crisis climática y la relevancia de los gobiernos locales, el mandatario chileno destacó la necesidad de acciones globales coordinadas y equitativas para enfrentar los desafíos ambientales y sociales más urgentes.

Tras asistir al cierre de la APEC 2024 en Lima, el Presidente Gabriel Boric participó este sábado en la Ceremonia Inaugural de la Asamblea "Urban 20", celebrada en la ciudad de Río de Janeiro, Brasil, en el marco de la Cumbre del G20. La instancia reúne a alcaldes de las principales ciudades de los países del G20, con un enfoque en la mitigación del hambre, la pobreza y el cambio climático desde la perspectiva de los gobiernos locales.

La participación de Chile en Urban 20 y en la Cumbre del G20 marca un hito relevante, ya que permite al país contribuir al debate global sobre política económica, social y climática, y posicionarse como un actor activo en la búsqueda de soluciones sostenibles a problemas que trascienden fronteras.

Un llamado a la acción climática y la justicia global
En su intervención, el Presidente Boric agradeció al mandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva por la invitación a formar parte de esta asamblea. Durante su discurso, Boric subrayó la importancia de enfrentar la crisis climática con urgencia y equidad.

"Hemos hablado aquí de combatir la emergencia climática, de mitigar sus efectos, de adaptarnos a esta nueva realidad, que es quizás el desafío más importante que tenemos como generación. Y nadie está exento de esto, en Chile lo hemos vivido desgarradoramente, con incendios que incluso han afectado a las ciudades", expresó.

El mandatario chileno también señaló la existencia de liderazgos mundiales que niegan o minimizan la crisis climática

y enfatizó la responsabilidad diferenciada entre los países: "Chile es un país que contribuye mínimamente a los gases de efecto invernadero. Tenemos claro que todos tenemos que aportar, pero también debemos ser claros en que hay algunos que tienen más responsabilidad que otros, y a esos países debemos exigirles que cumplan con su parte, porque generalmente son países pequeños, de ingresos medios o bajos, los más afectados por la crisis climática".

La importancia de los gobiernos locales
Tras la ceremonia, el Presidente Boric destacó en redes sociales la relevancia de los gobiernos locales en la implementación de políticas públicas, señalando que su cercanía con las familias y comunidades es esencial para enfrentar los



desafíos actuales.
"Trabajar de la mano con los gobiernos locales es clave en la implementación de políticas públicas. Sus experiencias son fundamentales para mejorar la seguridad, recuperar los espacios públicos, invertir en educación pública, cultura y deporte. Además, la cercanía de los municipios con las comunidades es esencial para enfrentar desafíos como la crisis climática", indicó en una publicación en X.

La asamblea Urban 20 permitió a Boric compartir experiencias con alcaldes de importantes ciudades globales, fortaleciendo el intercambio de buenas prácticas y generando alianzas que permitan enfrentar problemas comunes desde lo local hacia lo global.

Una agenda alineada con el desarrollo sostenible
La participación de Chile en Urban 20 y el G20 reafirma el compromiso del gobierno con el desarrollo sostenible, el multilateralismo y la justicia climática. La visión presentada por el Presidente Boric en Río de Janeiro enfatiza la necesidad de soluciones integrales y solidarias, especialmente en un contexto donde las desigualdades sociales y ambientales afectan de manera desproporcionada a los países más vulnerables.

Con su enfoque en la crisis climática, el rol de los gobiernos locales y la equidad global, Boric posicionó a Chile como un país comprometido con liderar desde el sur global iniciativas que promuevan la cooperación internacional para un futuro más sostenible y justo.